



## San Isidoro

La Iglesia ha celebrado ayer la fiesta de San Isidoro de Sevilla, figura de gran relieve en la brillante historia del Episcopado Español. En nuestra ambición actual de traducir en realidades los propósitos sobre España, no podemos eludir la lección que se deduce del estudio de esta magna figura de la cultura española.

En nuestra guerra de Cruzada hemos derrotado a la anti-España, que procuraba por su cuenta ensalzar hombres que en nuestra tradición cultural nada representan. Bien está por tanto el poner hoy de manifiesto los valores cristianos que dieron a la Patria y a la Iglesia Católica esplendor y fama con sus trabajos y su vida ejemplares.

No se trata de estudiar la obra de San Isidoro de dar realce a una figura de excelsa magnitud, que glorifica a nuestro pueblo, sino que por concurrir en él especiales circunstancias, se actualiza en la zona de nuestras actividades, se nos torna desde su remota edad, contemporáneo nuestro, como si sus fatigas rezumasen nuestro sudor.

Ya en 1881, Menéndez Pelayo en su precioso discurso sobre el «Doctor de las Españas» pedía que sus palabras despertasen «generosos pensamientos de restauración intelectual y española». Porque esto es en sustancia, lo que sugiere San Isidoro, como lección de conducta; restauración española. Como nosotros, él tuvo que recoger las reliquias de una civilización despedazada por los bárbaros; como nosotros, él tuvo que polarizar los espíritus hacia los núcleos vitales y auténticos, luchando frente a invasiones de exotismo; como nosotros, él tuvo que ordenar y sistematizar lo recogido para que la nueva cultura no se desconectase de la vieja; como nosotros, él tuvo frente a su doctrina y sus temas fundamentales de civilización, enemigos que pregonaban doctrinas contrarias.

«Por siglos y siglos—opina Menéndez Pelayo—San Isidoro fué el grito de guerra de la ciencia española». Y San Isidoro—escribe el P. López Ortiz O. S. A.—«es Roma, es Europa, es la auténtica Hispania, cuyas glorias fué el primero en cantar, frente al Islam». Es decir, encarnaba símbolos que Mahoma intentaba descafezar a espada y fuego, mejor, a espada movida fanáticamente por un fuego que lo hacía descender desde Dios. Convienen todos en que San Isidoro nada inventó ni tuvo rasgos de originalidad: su misión, sin embargo, fué designio de la Providencia y lo que hizo, su obra, era la obra que debía hacerse en aquel momento crepuscular en el que una civilización se extinguía y comenzaba a vivir un pueblo en su infancia semisalvaje. Se había de salvar lo necesario: la norma, el guión, el punto de partida; San Isidoro salvó lo que era necesario, aquello sin lo que la línea ascensional del progreso quedaría trunca, aquello sin lo que las cosas—pueblos y nombres—perderían su fisonomía peculiar y dejarían de ser.

¡Qué grandes y excelsas figuras tiene España en su portentoso historial para dirección y guía de sus empresas! En la que hoy tiene entre manos es San Isidoro un astro de primera magnitud, cuya excelsa luz nos señala los verdaderos derroteros que España ha de seguir para llegar a la meta de sus ansias imperiales.

**PATRONO CRISTIANO:** El Papa quiere para el obrero Justicia y Caridad. El Subsidio de Vejez es un acto de Justicia. Practícalo con la caridad de tu celo pagando puntualmente las cuotas.

## Mar de fondo en los radicales-socialistas franceses

### ESTOS RECABAN SU LIBERTAD DE ACCION FRENTE AL GOBIERNO REYNAUD ¿Qué ocurrirá en el debate del martes?

#### SE INICIA LA ACCION INGLESA EN EL ADRIATICO

##### LA SITUACION INTERNACIONAL

Dejemos por una vez a Europa en su desgraciada guerra y miremos al Asia donde se están desarrollando sucesos interesantísimos que Dios quiera acaben con la guerra cruenta que allí existe desde hace tres años. Como católicos y como españoles debemos estar muy interesados en ello. En aquellas remotas regiones poseemos las misiones más florecientes. Nuestras monjitas y nuestros frailecitos, siguiendo las huellas del esclarecido San Francisco Javier, trabajan incansables por civilizar a aquellas inmensas multitudes que viven en el más hondo salvajismo. ¡Cuanto han padecido durante este tiempo! Muchas víctimas entre los misioneros y convertidos; muchas cristiandades, a costa de mucho trabajo formadas, se han visto en un momento deshechas. Ahora vuelta a empezar en la labor difícilísima, más todavía en los actuales tiempos en que las más importantes naciones de nuestro continente, comprometidas en sus discordias, apenas pueden hacer algo en favor de aquellos abnegados propagadores del bien.

Nosotros los españoles hemos de suplir con nuestros socorros a aquellas obligadas defeciones. Tengamos en cuenta que la mayor parte de los que allí evangelizan y cuidan materialmente de aquellos pobres indígenas son hijos de España, de la que salieron un buen día para hacer el bien en aquellas dilatadas regiones.

El que quiera saber mucho de estas cosas interesantísimas todas, lea nuestras magníficas revistas misionales. A mano tenéis una excelentísima que publican con singular maestría los ilustrados Dominicos que viven en el gran colegio de misiones que conocemos los abulenses con el nombre de Real Colegio de Santo Tomás de Avila. Leedla que no os pesará.

La poderosa nación japonesa ha venido luchando durante estos tres años átimos contra el comunismo y contra las naciones democráticas y capitalistas que apoyaban a Chang-kai-chek que estaba en relación con ellas y en contra de los intereses nipones. Por tanto el objetivo principal japonés, es el establecimiento de un nuevo orden de cosas en la China que no sea comunista ni sea anti-japonés.

En torno a esta fórmula de un nuevo orden en China que asegure la colaboración continental asiática con el Japón, se ha reñido y se reñe una de las más duras batallas diplomáticas, en las cuales se ventila el despertar de una confederación económica asiática, tripartita de tales dimensiones que bien pudiera ser el principio de una liberación amarilla, con tantas razones para existir como las que asistieron á la liberación yanki por ejemplo. Sin embargo, este despertar asiático dirigido desde Tokio, ha contado desde siempre con la tenaz resistencia de los intereses democráticos allí establecidos, y la oposición de su enorme vecina la Unión Soviética, que por razones naturales y políticas fáciles de comprender, sabotean los intentos japoneses.

El gran pleito de Extremo Oriente ha entrado al cabo de una pesada y costosa guerra, ya estancada en una fase decisiva, por la constitución de un Gobierno central chino residente en Nankín, cuya misión es organizar la administración y la independencia

de la China liberada, sobre el régimen provisional creado por la situación militar en aquella región. Presidido por el más eminente diplomático chino, Wan Chin Wei, representante antiguo de la inteligencia chino-japonesa traicionada por el que fué en tiempos mariscal anticomunista. Chang kai-chek, hoy cabecilla de rebeldía, ha logrado negociar con el Gobierno japonés las bases sobre las cuales se ha comprometido a asumir el Gobierno de la nueva China que acaba de constituirse y cuya victoria sobre la rebeldía sobornada ha de ser fruto no tanto de la fuerza japonesa como de la acertada labor política y administrativa del nuevo presidente que se enfrente y supere a la capacidad de resistencia concedida a Chang-kai-chek por los empréstitos extranjeros.

Es indudable que Japón ha dejado sentados sus deseos sobre la independencia de China, y el nuevo Gobierno central será encargado de asegurar su aportación al nuevo orden en Extremo Oriente. Este puede resumirse así: constitución de una inteligencia económica tripartita entre Japón, Manchukuo y China, que no es hermética a terceros intereses, pero tampoco está dispuesta a subyugarse ante ellos. Dentro de este régimen de colaboración, cada país tiene y mantiene su personalidad política. La empresa de Tokio ha logrado, con la constitución de este Gobierno central chino, una victoria diplomática más decisiva que la misma victoria militar; porque ayer podría hablarse de un conflicto chino-japonés, mientras a partir de ahora, el conflicto pierde su carácter para quedar limitado a sofocar una disidencia civil y a oponerse a la interferencia soviético-democrática en Extremo-Oriente.

Por otra parte, la puerta queda abierta a la mediación tantas veces frustrada entre los dos bandos chinos, y Wan-chin-wei está en contacto con los rebeldes para aprovechar cualquier coyuntura favorable. Si el triunfo de la diplomacia japonesa ha irritado en Washington y Londres, esto no puede sino suponer por reflexión el verdadero tamaño de un éxito que ha de contar con tremendas oposiciones económicas del exterior, pero que por otra parte ha de contar también con el apoyo de las amistades políticas con las cuales cuenta hoy Japón, en el sentido de que el nuevo Gobierno Central chino no ha de dejar de tener eco internacional en Europa.

La Prensa parisiense dedica sus comentarios a los acontecimientos ocurridos en el seno del partido radical-socialista y al aumento de la oposición contra Reynaud.

El grupo radical-socialista de la Cámara, se reunió el martes y la mayoría de los diputados recabó su completa libertad de movimientos frente al Gabinete Reynaud, justificando su actitud en que en este Gobierno no lleva la dirección su partido. Los cabecillas de esta oposición son dos miembros del último Gabinete. Según «Le Populaire», órgano socialista, M. Bonnet, acompañado de Guy La Chambre, visitaron el martes a Daladier como presidente del partido radical-socialista para pedirle la reunión del Comité Ejecutivo. El propósito era poner a debate la retirada de los ministros radical-socialistas, produciendo la crisis del Gobierno, como ocurrió hace quince años en la reunión de Anger con el Gobierno Poincaré. Daladier aconsejó a los visitantes

moderación, porque la opinión pública no comprendería este proceder. «Le Jour» escribe que Daladier agradeció a los visitantes su declaración de simpatía, pero insistió en que su obligación era colaborar con el Gobierno como ministro de la Guerra. «Le Journal», comentando el nerviosismo de la Cámara en la sesión del martes, pregunta si Daladier podrá frenar la oposición de sus amigos políticos contra Reynaud. «Ferdinand Laurent» expresa en «Le Jour» su decepción ante la actitud de Reynaud que en la sesión del martes no dió a la Cámara ninguna explicación sobre los acuerdos tomados por el Consejo Supremo de Guerra de los aliados como hizo Chamberlain en los Comunes. «Es muy doloroso—escribe—que los diputados franceses tengan que contentarse con comentar las declaraciones de Chamberlain y teme que el silencio de Reynaud obedezca a la conducta de los radical-socialistas.

Respecto a las conferencias de Reynaud con los embajadores franceses, expresa el deseo de que estas conferencias sean el principio de una acción enérgica, y no sirvan, por el contrario, para encubrir la falta de decisión.

Ha empezado el bloqueo inglés en el Mar Adriático. Tres barcos mercantes han sido detenidos por barcos de guerra británicos. Los barcos eran yugoslavos y se dirigían con un cargamento de bauxita hacia puertos italianos. El diario subraya que esta forma de bloqueo ha producido gran impresión en Italia. El hecho de que la flota de bloqueo inglesa emprenda ahora operaciones en el Mar Adriático, constituye una novedad que no puede pasar desapercibida por nadie.

Los alemanes están muy satisfechos. Hace dos días que los aviones alemanes se propusieron visitar a los ingleses que viven en las costas septentrionales y los de la región oriental británica y una vez allí atacaron a varios navíos de guerra británicos, convoyes y barcos mercantes armados.

El lío fué enorme.

A pesar de los repetidos combates aéreos con los cazas británicos y a pesar de la viva defensa antiáerea desencadenada por los mercantes y los navíos de guerra, los alemanes han alcanzado una importante victoria. Un destructor, un navío de reconocimiento y dos barcos mercantes, con un total de 7.000 toneladas, han quedado destruidos por el fuego provocado por las bombas. También han resultado averiados por la acción de las bombas un navío de reconocimiento y tres mercantes, con un total de 17.000 toneladas.

Dos de los aviones alemanes se han visto obligados a amarrar, y la tripulación ha sido salvada.

Ha sido derribado un caza inglés en el combate aéreo.

Un aparato alemán no ha regresado.

XX.

### Los valores españoles en el extranjero

Ayer dábamos noticia del alza de valores españoles en Londres. También suben los valores en la Bolsa y Bolsín de París.

En la última sesión las acciones de Peñarroya subieron de 444 francos

## Un homenaje a los héroes de la Aviación Nacional

### En el aniversario de la muerte de García Morato

MADRID.—En el aeródromo de Griñón, en el lugar exacto donde cayó para siempre el glorioso aviador Joaquín García Morato, ha tenido lugar una ceremonia emocionante en la que la Aviación nacional ha rendido homenaje a todos los Caídos en la Cruzada salvadora.

Al acto asistió el ministro del Aire general Yagüe.

En el aeródromo formaban, en cinco grupos, representaciones de oficiales de las escuadrillas de caza, bombardeo y reconocimiento de las bases aéreas de Madrid, Logroño, Barcelona, Albacete, Sevilla, Granada y Zaragoza, y una compañía de alumnos de la Escuela pre militar de San Javier, con sus guiones y banda de música. A los acordes del Himno Nacional, el general Yagüe revisó la compañía encargada de rendir honores.

### Ante el monolito a García Morato

Seguidamente, ante el monolito levantado a la memoria del comandante García Morato, tuvo lugar una misa en un altar portátil instalado al efecto. En el monolito figura la si-

guiente inscripción: «Comandante García Morato. ¡Presente! Muerto por Dios y por la Patria el 4 de Abril. Año de la Victoria.» Y ostenta la cruz laureada de San Fernando.

Dando frente al altar, al que daba guardia una escuadra de gastadores, se situaron los cuatro banderines de los alumnos de la Academia de San Javier.

Ofició la misa el capellán de la base aérea de San Javier, don Angel Sánchez, quien también rezó un solemne responso. Durante la misa, la banda militar interpretó música sacra y durante el responso el toque de oración, que fué escuchado brazo en alto por todos los asistentes. Inmediatamente después fueron colocadas ante el monolito tres coronas y un ramo de flores, las primeras del Ejército del Aire, del Grupo de Escuelas de Levante y de la marquesa del mérito, madrina de la escuadrilla García Morato, y el ramo de flores de la viuda del glorioso aviador.

Terminada la ceremonia el general Yagüe pronunció un emocionante discurso, que terminó con gritos patrióticos contestados con gran entusiasmo por los asistentes.

## DEL "BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO,"

### Hacienda.

Orden disponiendo que, a partir del 15 de junio próximo, se presentarán al cobro los cupones e inscripciones de los vencimientos anteriores al 1 de julio de 1938, correspondiente a las siguientes deudas comprendidas en la Ley de 9 de marzo de 1940: Deuda perpetua, 4 por 100 interior; Deuda perpetua, 4 por 100 exterior, domiciliada en España; Obligaciones del plan nacional de cultura, representada por amortizable al 4.75 por 100, de la emisión de 15 de enero de 1936, y Obligaciones del Patronato Nacional del Turismo, representadas por amortizable 5 por 100 de la emisión de 15 de enero de 1929. Será condición previa que haya sido calificada de conformidad la legítima propiedad o pacífica posesión de los Titulos respectivos, según las disposiciones vigentes. Las facturas llevarán siempre la referencia al número de la declaración jurada de propiedad o posesión y, en su caso, indicarán la provincia en que se causó, salvo las facturas que procedan de establecimientos de Crédito u oficinas públicas a las cuales les será aplicable el procedimiento señalado por ellas. La autorización concedida al ministro de Hacienda por el párrafo final del artículo 6 de la Ley de 9 de marzo de 1940, será objeto de disposición oficial.

Otra Orden disponiendo que los acreedores que lo sean del Estado por derechos pasivos dejados de satisfacer por la Administración marxista, solicitarán de la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas, el reconocimiento y pago de las mensualidades que hayan dejado de percibir. Esta reclamación, que habrá de realizarse en el plazo

a 480 al contado, y de 446 a 487 a plazos.

Riotinto subió de 2 875 a 3.125 al contado, y 2 848 a 3.180 a plazos. La Asturiana de Minas pasó de 366 a 416 al contado, y de 368 a 415 a plazos. Barcelona Tracción subió de 230 a 247 francos al contado, y de 227 a 240 a plazos.

## 500 peregrinos de La Meca se pierden en el desierto

LONDRES.—Una caravana de 500 peregrinos que regresaba de La Meca, se ha perdido en el desierto de Siria según dice el «Daily Telegraph» en un mensaje de El Cairo. Un cuerpo de meharias y aviones exploradores han iniciado las pesquisas para encontrar las huellas de los desaparecidos. La nueva llegó a conocimiento de las autoridades por la noticia aportada por seis individuos de la caravana, declarando que 500 más habían abandonado hace un mes Hedjaz, pero se extraviaron pereciendo gran número de camellos. Las peregrinaciones a La Meca han sido siempre un problema difícil para las autoridades francesas. Se ha hecho lo indecible para evitar que las peregrinaciones se dirijan a los lugares aquellos por vía terrestre. Servicios especiales de barcos parten una vez al año de Beyrouth y Jafia hacia Jidda, puerto de La Meca. Los fieles insisten en hacer los viajes a través de las pistas del desierto. Parten casi siempre sin dinero, y las autoridades británicas y francesas se ven obligadas casi siempre a repatriar a estas gentes porque son inevitables los accidentes en este camino terrestre. Los esfuerzos de las autoridades son, como se ve, inútiles por la resistencia fanática de los musulmanes.

## LEA USTED El Diario de Avila

de seis meses, se formalizará mediante instancia ajustada al modelo que se inserta y será inexcusablemente acompañada e los documentos que en el mismo se expresan. En la misma forma, y en igual plazo, los beneficiarios de derechos pasivos reconocidos bajo dominio nacional o después de la victoria, a quienes se haya diferido mediante instancia ajustada al modelo que también se inserta. Se exceptúan de esta reclamación, debiendo ser tramitadas de oficio por la Dirección General de la Deuda, las obligaciones correspondientes a derechos pasivos reconocidos a partir del 1 de enero de 1940, cuyo abono, por corresponder a periodos anteriores, se encuentre también en suspenso.

## LA ACTITUD DE ITALIA

### Un esclarecedor artículo de Virginio Gayda

No apagado aún el eco que despertaron los recientes coloquios de los jefes de Estado de Alemania e Italia y de sus ministros de Asuntos Extranjeros, damos a continuación el artículo publicado con tal motivo en el «Giornale d'Italia» por el autorizado comentarista italiano Virginio Gayda, que ha provocado tantas y tan encontradas opiniones. El artículo en cuestión aclara una vez más la conducta y actitud italianas ante los actuales acontecimientos europeos.

## BASTA DE RAMOS DE OLIVO

Se disipan los comentarios extranjeros más o menos atrevidos y fantásticos sobre el encuentro del Brennero, y permanecen con toda su evidente importancia consignada en la historia, el encuentro entre Mussolini e Hitler con sus repercusiones activas sobre el curso de los acontecimientos próximos y remotos de Europa. Pero también permanecen flotando en el aire y llevadas por el viento de esperanzas un tanto fáciles y polémicas un tanto elaboradas las voces que hablan de un nuevo movimiento en favor de la paz basado en este encuentro con fines distintos. Por tanto, ha llegado el momento de decir: basta de ramos de olivo.

Ya es hora de advertir a políticos y comentaristas extranjeros que los grandes gestos no se repiten hasta el infinito sin perder su valor y colocarse fuera de la realidad internacional y de la dignidad nacional. El Duce realizó una vez su gesto en favor de la paz contra la explosión de esta guerra inútil. Ese gesto fué justo y oportuno; se hizo en el momento preciso. Los Gobiernos y los pueblos pueden recordar la activa labor diplomática italiana de últimos de agosto y primeros de septiembre de 1939 que tuvo por otra parte el reconocimiento pleno y unánime de los tres grandes beligerantes. Aquella intervención italiana no pudo tener la fortuna que esperaban todos los pueblos, se intuitió contra las resistencias que opusieron algunos gobiernos. Hoy sería inútil y absurdo esperar que puede renovarse. Es un gesto que sólo podría intentarse en determinadas condiciones nuevas, pero estas condiciones aparecen muy alejadas de la realidad europea actual.

Pero representar a Italia bajo la forma de un fácil viajante de propuestas de paz por las capitales europeas, preocupada tan solo de restaurar la alegría universal reduciendo al silencio la voz de los cañones, significa crear una figura periodística y novelera de la Italia mussoliniana, completamente extraña a su evidente realidad. Mussolini quiere la paz, pero con dignidad y concreta de elementos europeos vivos. No pone el corazón ni menos alarga la mano a una paz cualquiera. La paz, para ser verdadera, debe surgir como una construcción de justicia para todos y de respeto a los derechos y a las necesidades de todos. Debe apoyarse en conciencias iluminadas y no puede improvisarse sobre las movidas arenas de un momento político falto de consistencia. La experiencia de Versalles es suficiente. Los veinte años que siguieron tumultuosamente tan solo fueron un armisticio, pero en modo alguno la verdadera paz. Tampoco se olvidará que la Italia mussoliniana, amante de la paz justa para sus grandes proyectos de civilización constructiva, no hace del pacifismo una profesión propia.

En diez y ocho años de régimen fascista, Italia ha tomado parte en tres guerras—ha llevado a cabo la total y definitiva reconquista de Libia, ha conquistado el Imperio de Etiopía y ha participado en la guerra de España—y ha realizado una vasta operación militar; la de la ocupación de Albania. Y estas tres guerras llevadas hasta la victoria con medios decididos y alto espíritu han tenido como objetivo esencial la defensa y la afirmación de los derechos o intereses italianos. Hay todavía intereses vitales italianos que tutelan en los grandes problemas que pertenecen al sistema de una Europa mejor.

Por lo demás es significativo que al volver del Brennero, el Duce no haya vuelto a encontrarse con el enviado del Presidente Roosevelt, el subsecretario Summer Welles que aún se encontraba en Roma. El político americano, según ha declarado él mismo, tenía una misión solamente de exploración en su viaje por Europa, y para ella han sido suficientes los dos largos coloquios que tuvo con el Duce en el Palacio de Venecia el 27 de febrero y el 16 de marzo, durante los cuales y en una atmósfera de gran cordialidad y de sinceridad absoluta se presentaron las posiciones, opiniones y tendencias de Italia, tanto en relación con sus intereses vitales como en relación con el problema general europeo.

Pero toda esta charla solícita y sin fundamento acerca de una nueva y presunta ofensiva de paz, que, sin pretexto alguno de hechos apenas visibles o de palabras dichas en Italia y en Alemania, se ha desencadenado en torno al encuentro del Brennero, tiene también, como ya se ha dicho, un doble y elocuente significado. Traiciona el deseo de paz violento, aunque reprimido, que mueve a grandes sectores populares de los países que lo difunden. Se exagera el gesto. Se declara que no se quiere oír hablar de paz si no es a condición de una sumisión de Alemania que, en realidad, ninguno se atreve ni a esperar, y sin embargo se forjan y propagan las palabras de la paz que, hace tiempo no pronuncian ni Italia ni Alemania, esperando que Mussolini los recoja y utilice para una nueva iniciativa. Para otros sectores, en cambio, la supuesta ofensiva de paz es tan sólo pretexto para un recrudecimiento más temerario de agitación guerrera que se quiere elevar intransigente y misterioso contra Alemania y también contra Italia. Y aquí es donde aparece el fatal belicismo congénito de aquellas fuerzas, bien determinadas, que se han revelado entre los verdaderos responsables de esta nueva guerra y del desorden mental y político de la Europa que la preparó y acompaña. Pero las uvas de la paz de compromiso, deseada o temida, están aún muy verdes para unos y para otros.

Estas rápidas notas de aclaración es de esperar que sirvan para detener palabras inútiles y fútiles esperanzas. Europa está llena de fermentos impuros y maniobras insidiosas. Tiene necesidad de volver a colocarse ante la visión de su realidad: realidad dura pero que hoy no puede suprimirse. Hay guerra. Y, como recordábamos ayer, esta guerra se anuncia larga, árdua y compleja. Hoy no hay que hacer más que combatirla entre los beligerantes con los medios de que pueden disponer y afrontarla las demás naciones con espíritu de austero y con la conciencia de los intereses que la misma puede revelar o perjudicar.

Virginio Gayda.

Tipografía y Escd. de Senén Martín

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

## Indiscreciones sobre la participación de la industria química alemana en la Feria de Milán

BERLIN.—Alemania es representada este año por primera vez con una gran exposición colectiva de su industria química en una Feria extranjera, la de Milán. El acontecimiento asume la mayor importancia si se piensa que esta exposición no es sólo la primera que se organiza en el extranjero de la industria química alemana, sino que da una idea del contributo que la industria química alemana ha venido dando a los esfuerzos del Reich para hacerse independiente de la importación de las materias primas. La vitalidad de este problema de la autarquía está aclarado por la experiencia de muchos pueblos, comprendiendo Alemania, han tenido en otros tiempos, tener que depender del extranjero para el abastecimiento de las materias primas, a las propias industrias, por otra parte la prueba decisiva de los progresos alcanzados en este campo por el Reich es la capacidad de resistencia económica con la cual éstos han podido afrontar su guerra actual. La exposición de Milán que estará abierta hasta el fin de abril, lleva el título de «Las maravillas de la química alemana» y comprende precisamente los campos en los cuales los científicos y los técnicos alemanes han obtenido los mayores éxitos. En el centro del gran edificio o cúpula del pabellón alemán una torre de vidrio de varios metros de altura, mostrará al visitante cuantos preciosos e indispensables productos de materias primas de las cuales dispone en gran cantidad, así como el carbón, la leña, la sal, el agua y el aire. Se trata de medicinales o de colorantes, de metales ligeros o de materias sintéticas, de goma artificial, de carburante, etc., no limitándose a citar sino éstas, son siempre aquellas pocas materias pri-

mas que como se ve en la torre permiten la producción.

Particular mérito de la exposición es aquel de rendir fácilmente comprensible al profano los procesos muchas veces complicados de transformación de la materia prima. Así, por ejemplo, la sección dedicada a carburantes enseña a los distintos desarrollos de varios procesos químicos; se ve como pasando por la parafina nace verdaderamente el jabón y del carbón. Carbón y calcio dan origen a la primera goma sintética del mundo que como es sabido es una invención alemana, se admiran en el reparto de las materias sintéticas las numerosas aplicaciones que de ellas hace la técnica pudiéndose dar cuenta de las grandes transformaciones que el empleo de metales ligeros ha aportado a la construcción de las máquinas, automóviles, etc.

Inventión alemana es también aquella de la lana fleco, y no será por lo tanto extraño para nadie ver en la exposición de Milán y en el reparto dedicado al «raion» que se vea una copiosísima serie de fibras textiles artificiales. El visitante no puede por menos de impresionarse ante estas fibras que no solo igualan a las naturales sino que en muchos aspectos las superan porque dependen del químico variar a su gusto y combinar la una con la otra, las diversas características de la fibra producida artificialmente. Si en principio la celulosa, elemento base para la creación de la fibra textil, era recabada de la madera de abeto, hoy vienen empleados también otras maderas, la paja, la caña, y lo que es más importante en Alemania, la hoja de patata. Importancia parecida a aquella de la fibra que tiene en la industria textil los colores y productos subsidiarios de tintorería.

Una sección especial de la exposición está dedicada a la presentación de una serie de colores sintéticos y en la misma sección figuran también los últimos subproductos del jabón y productos para lavar que en parte todos sin sustancias grasas, siendo su uso aún más ventajoso que el de aquellos productos a base de grasas. También es un triunfo de la química alemana la invención de la fibra enteramente sintética extralida del carbón, la llamada fibra «P. C.» por su excepcional resistencia a los ataques de los ácidos y a la influencia atmosférica, por lo que se emplea principalmente en la fabricación de telas para filtros, trajes de protección, redes de pesca, etc. No sin sorpresa se verán en la exposición telas artificiales buenas para todos los usos. La fotografía en blanco y negro ha sufrido en los últimos seis años un desarrollo tal que apenas es posible imaginar nuevos progresos; en una fase todavía inicial se encuentra en cambio las fotografías en colores. En este campo un excepcional avance lo representa una invención reciente alemana, el proceso Dux Ochrom, que permite la copia sobre el papel negativo en colores así como para los normales negativos en blanco y negro. En fin, la exposición presentará los mayores productos alemanes en el campo farmacéutico, enfermedades tropicales, enfermedades de las plantas y luchas contra los parásitos.—(Centraleuropa).

SANCHEZ PRIETO  
MEDICO  
Piel-Venéreas-Sifilis

## Instituto Nacional de Previsión

DELEGACION DE AVILA

162 millones para pensiones obreras

He ahí en números redondos, el beneficio que los ancianos trabajadores españoles han comenzado a disfrutar merced a la firme voluntad del Caudillo, dignamente interpretada y secundada por las Instituciones Oficiales de Previsión. Apenas promulgada la Ley de 1.º de Septiembre, 150 000 obreros iniciaron el desfile ante las ventanillas del Instituto Nacional de Previsión en demanda emocionada del pedazo de pan ofrecido en justicia por la España de Franco.

El Reglamento de aquella Ley de Subsidio de Vejez, apareció el 2 de Febrero, y ya están a disposición de patronos y empresas las hojas necesarias para inscribir al personal y pagar las cuotas correspondientes.

La afiliación y pago referentes a los meses de Enero y Febrero habrán de ser hechos en la Delegación Provincial de Avila del Instituto Nacional de Previsión, por todos los patronos y empresas de esta Provincia, instaladas en la calle de Tomás Luis de Victoria 4 principal, antes del día veinte del próximo mes de abril. El retraso será sancionado por la Inspección del Trabajo.

Aunque las empresas agrícolas no tienen por ahora, la obligación de cotizar, deben hacer, sin embargo, la afiliación de sus obreros,

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Collegio de Avila, Los edificios y campo Martín e hijo, ALAEJOS (Villadiego)

## Misiones en Langa

Langa ha vivido días de verdadero fervor religioso y de gran entusiasmo con motivo de las Misiones celebradas del 25 de marzo al 1 de abril y organizadas por los insignes hijos de San Vicente de Paul PP. Jesús Tovar y Luis Velasco. Nunca he visto más concurrencia en el templo de Langa que durante los días de las Misiones, dando un alto ejemplo de religiosidad las dignas autoridades, que han asistido con gran constancia a todos los cultos celebrados, señalando con su comportamiento el camino que había de seguir el pueblo durante las Misiones.

Cada día que transcurría iba aumentando el entusiasmo, la asistencia y el fervor de los hijos de Langa, sin duda influidos por la sabia palabra de estos Misioneros, que ya sea en sus pláticas, ya en sus sermones, saben esparcir la semilla de la palabra divina, preparando con habilidad suma el terreno para que no resulte infructuosa su siembra entre los hombres. El pueblo de Langa ha sabido dar un alto ejemplo de sus virtudes religiosas y cívicas en todos los actos celebrados.

Como días especiales de las Misiones tenemos el viernes, en que se celebró la fiesta de la niñez y la juventud, capullos apenas abiertos a la flor de la vida. Por la mañana en la misa de misión se acercaron a la Mesa eucarística todos los niños y jóvenes de la localidad en los que se reflejaba la alegría que produce el cumplimiento de un gran deber de gratitud hacia Dios por los beneficios que derramaba sobre su querido pueblo. Tomaron la primera Comunión los niños que iban a hacerlo en mayo.

Por la tarde renovaron las promesas del Bautismo, acto que resultó muy bien. El bautisterio estaba artísticamente adornado por las jóvenes de la localidad y en él se encontraban las autoridades y los señores maestros, a los que los niños besaban la mano después de hacerlo a la pila bautismal. Ordenados los niños portando cada uno una banderita nacional daban una nota de alegría al acto. Después prestaron el juramento sobre los Santos Evangelios cuatro niños y cuatro niñas en representación de los demás compañeros. Algunos niños y niñas recitaron breves poesías, amenizando el acto con cánticos alusivos al mismo, perfectamente organizados por el P. Luis. Los padres de los niños miraban satisfechos a sus hijos al ver reflejados en sus semblantes el candor y la inocencia, flores que debían ser perennes en nuestra vida.

El sábado se celebró la fiesta de las señoras, también muy concurrida, casi la totalidad de las mujeres del pueblo acudió al llamamiento que en nombre de Jesús las hacían sus representantes en la tierra. Por la tarde, a las siete, después del sermón que trató de la blasfemia, se verificó un acto emocionante. Filas interminables de personas de ambos sexos, en mayor número de hombres, se postraban fervorosamente a los pies del Crucificado reparando con este acto de sumisión a Dios la ingratitude con que se correspondió a tantos y tantos beneficios como El nos dispensa siendo el mayor el haber padecido tanto para redimirnos del pecado. ¡Qué menos haremos que en justa correspondencia observar una conducta ejemplar y de amor para el Señor que nos dispensa tan singulares favores...! Daban mayor solemnidad al acto los cánticos de perdón y contra la blasfemia perfectamente dirigidos por el Padre Luis.

Pero el día cumbre de la misión fué el domingo en que los excombatientes celebraron su fiesta. A las siete en la Misa de la misión fué la comunión general del pueblo. Las autoridades, dando ejemplo fueron las primeras en acercarse a la Sagrada mesa, siguiendo después los excombatientes, niños, jóvenes y el pueblo en masa que unido íntimamente con Dios le daba gracias por los favores dispensados a estos hijos del pueblo durante la Cruzada felizmente terminada con el triunfo de nuestras armas, después de de-

rrotar a los enemigos de Dios y de la Patria que intentaban soviétizarla. Estos hijos de Langa, que hoy rendían homenaje de adoración al Altísimo habían estado expuestos a sucumbir en la contienda unos padeciendo horrible cautiverio en cárceles, otros en peligro en que a no ser por la protección divina no hubieran podido estar presentes en estos actos que en este día se celebraban.

A las once tuvimos la Misa Mayor con exposición de S. D. M., dando escolta al altar y a las banderas, excombatientes con su traje militar; locos de entusiasmo celebraban su fiesta. Por la tarde, con asistencia de la totalidad del pueblo y perfectamente ordenadas las filas se pasó en triunfo el Santísimo Sacramento en sencilla y elegante carroza hábilmente adornada por las jóvenes de la localidad, y que era llevada en hombros de excombatientes; los demás excombatientes daban escolta a la carroza. Varios altares colocados en el trayecto que había de recorrer la procesión y varios arcos de triunfo levantados con entusiasmo demostraban que Langa es un pueblo católico.

El Padre Jesús recordó al llegar al templo a los hijos del pueblo que faltaban entre las filas de los excombatientes porque Dios los había escogido para que su sangre fuera ofrecida para redimir a su Patria y liberarla del yugo moscovita. Como final acto varias niñas y jóvenes recitaron preciosas poesías a la Virgen y al Santísimo Sacramento.

Y llega el último día que tienen su estancia entre nosotros los Padres Misioneros. Se celebra solemne funeral aplicado por los difuntos del pueblo y muy especialmente por los caídos en el frente de batalla. Al túmulo colocado en el templo y cubierto con las banderas Nacional y de Falange daban escolta excombatientes. En la santa misa gran número de personas de ambos sexos ofrecieron la Comunión por los héroes que sacrificaron su vida por la defensa de los dos mas grandes ideales: su Patria y su Dios. Ante la tumba de un hijo del pueblo, cuyos restos reposan en este cementerio, cantaron un solemne responso y al final se dieron los presentes de rigor. Después ante la Cruz de los Caídos adornada de un modo sencillo y austero repitieron otro responso y todo el pueblo entonó el himno de los caídos terminando el acto con presentes a José Antonio Primo de Rivera y a los caídos del pueblo. Por la tarde acudimos a despojar a los Padres Misioneros que marchaban a extender y a confirmar la luz del Evangelio a otros pueblos y a devolver la tranquilidad de conciencia a muchas almas.

Que Dios bendiga, ilumine y conceda larga vida a estos Misioneros para que lleven muchas almas a Cristo y mientras tanto el pueblo de Langa recordará siempre los días felices que nos han hecho vivir con motivo de la Santa Misión.

C. Martín.



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

# ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, auto-entendidos para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afmo. s. s. q. s. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se cargará con multa de 50 a 500 pesetas.

## Sarna-Picor

Antisárnico Martí

Unico que la cura sin baño. ¡Desconfíen de las imitaciones!

Precio: Frasco pequeño, 3'95 ptas.  
Frasco grande, 6'30

De venta en todas las farmacias

### Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puercicultura... Profesores... Miércoles a las once.  
Escolares... Martes y sábados.  
Asistentes... Lunes y viernes a las once.  
Maternología... Jueves a las once.

Sección de Oftalmología... Miércoles a las once.  
de Otorrinitis, nariz y oídos... Martes y viernes a las once.  
de Oculología... Lunes, jueves y sábados a las once.

Dispensario antivenéreo... Niños... Martes, miércoles y sábados a las once.  
Mujeres... Martes, miércoles y sábados a las once.

Vacunación antirrábica... Diaria... Mañana a las once.  
Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 8 a 9 por la tarde.

Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Bacteriología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se hallen nombre del enfermo e investigación de causa.

2.º Las ropas a desinfectar se sacarán a domicilio a las once de la mañana y se entregan a medio día.

## Compañía Española

de Seguros, trabajando todos los Ramos, precisa persona activa y bien relacionada para representarnos en Oviedo y su provincia.

Escribid: Señor Ochoa. LA PRENSA. Carmen, 16. MADRID.

### LUCHA ANTITUBERCULOSA

#### Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, pruebas de punciones.

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

## DESTINOS

Hay 12.000 para ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Ayuntamientos, Diputaciones, Estancos, Loterías, Gasolineras, Correos, Telégrafos, Prisiones, Juzgados, concursos oposiciones todos los Ministerios. Guardia Civil, Carabineros. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. «La Patria», periódico nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios. Suscripción seis pesetas trimestre. Giro Postal anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.—MADRID

### CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con diez grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo.

CIRUGIA DE GUERRA

Con tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

### AZULEJOS

blancos y de color, especiales para cuartos de baño; grandes existencias. VICENTE CALABAZA. Alonso Pesquera, 11. VALLADOLID.

### ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.



**Anemia · Clorosis · Inapetencia,**

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pidase en farmacias.

## Su estómago lo necesita

Ensáyelo y verá como sus digestiones se normalizan, desapareciendo el dolor de estómago, acidez, sensación de peso, aguas de boca, tendencia al vómito, etc., etc. Úselo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica desde hace medio siglo.



ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Dirección provisional: San Bartolomé, 1

SAN SEBASTIAN

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos!

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

ROMA.—El Duce, en respuesta al mensaje que le ha dirigido el Generalísimo Franco con motivo del primer aniversario de la Victoria, envió al Caudillo el despacho siguiente:

«Os doy las gracias calurosamente por el saludo que me habéis dirigido con motivo de la celebración del primer aniversario de la Victoria, y sobre todo os agradezco el haber recordado a los legionarios italianos caídos en tierra de España por una causa común. Italia fascista sigue con simpatía la inmutable marcha ascendente de la nueva España que bajo vuestra guía de jefe victorioso va hacia un porvenir glorioso.

Os ruego acojáis, Caudillo, mi saludo siempre amistoso de camarada.

## DIRECCION GENERAL DE TURISMO

La Dirección General de Turismo se complace en hacer público que la celebración de la Semana Santa en Sevilla y otras capitales del Sur de España ha determinado una afluencia turística sin precedentes en la región andaluza. No sólo desde Madrid sino de muchas poblaciones del Norte y de modo principal de Cataluña, millares de personas se han valido de diversos medios de transporte, ferrocarriles, autocars, automóviles particulares, aviones de línea, etcétera. Para visitar Sevilla, Granada, Málaga, Córdoba, Ronda, Jerez y Cádiz.

Tan sólo en los despachos de Madrid vendieron en pocos días billetes de ferrocarril por valor de cerca de un millón de pesetas que utilizaron millares de personas para trasladarse a Andalucía. Los forasteros que han visitado Sevilla pasan de cien mil. Todos los alojamientos sevillanos sin excepción se han visto ocupados hasta el límite de su capacidad excedida con frecuencia mediante la instalación de camas adicionales y el problema no hubiera podido resolverse sin la cooperación del vecindario que puso sus casas a la disposición de los visitantes cediéndoles habitaciones y servicios. Lo mismo ha sucedido en Málaga, Granada, Córdoba, etc., donde los alojamientos han resultado insuficientes para el número de personas llegadas a esas ciudades.

Tan intensa corriente de turismo se ha deslizado sin contratiempo, ni incidente, habiendo expresado el público su satisfacción por la forma en que han efectuado los viajes y por la acogida que les ha sido dispensada en los establecimientos hoteleros de las diversas ciudades. Los autocars de las rutas nacionales de España han transportado a Andalucía el número máximo de personas que permitían las circunstancias dada la capacidad de los hospedajes disponibles y el Parador Nacional de Mérida y los albergues de carretera de Manzanares y Bailén situados en los rayectos que desde Madrid llevan a Andalucía, han prestado un número de servicios superior a cuanto se había conocido hasta la fecha.

Es de notar que esta corriente turística, que tan positivos beneficios representa, se produce antes de cumplirse el primer aniversario de la Victoria y constituye una admirable prueba de la vitalidad de la raza y de la rapidez con que España vuelve a la normalidad en la celebración de las solemnidades de la Semana Santa andaluza, ha participado el pueblo español sin distinción de clases sociales unidos por un mismo sentimiento e igual fervor y ansioso de expresar su alegría al rendir nuevamente culto a antiguas tradiciones libre al fin tanto de persecuciones y amenazas como de inquietudes y zozobras de guerra.

## Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

## Junta local del Día del Plato Unico, de Avila

Se pone en conocimiento de los contribuyentes por Plato Unico en general que la cobranza del presente mes se llevará a cabo en los dos turnos de costumbre y en los siguientes días:

Turno 1.º Días 4, 5 y 6. Comprende las calles que comienzan por la letra A hasta la O, ambas inclusive y todas las plazas.

Turno 2.º Días 8, 9 y 10, y comprende las restantes calles.

Los señores que no hagan efectivas sus cuotas los días expresados, les serán cobradas el próximo mes con un recargo del TREINTA por ciento, sin perjuicio de ponerlo en conocimiento del Excmo. señor gobernador civil si persistieran en el retraso.

Cobranza; de 3 a 6 en la Delegación de Hacienda.

El secretario.

## Ex Combatientes

Prorrogado plazo para presentar instancias y documentación solicitando tomar parte en concurso provisión 6.000 plazas Guardias Civiles hasta el 20 de abril próximo, podeis dirigiros para informes y documentos a

Luis Benito Martín  
Agente de Negocios

Plaza Santa Teresa, 5.—Avila.

## Ecos de Sociedad

### Natalicio

Ha dado a luz una preciosa niña la esposa del brigada de Aviación con destino en Getafe, don Leoncio López González (nacida Pepita Campón Villarreal).

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

### De días

Mañana los celebrará la señorita Paquita García Rey, entusiasta colaboradora de este Diario.

### Poseción

Don Manuel Cerro Corrochano nos comunica en atento saludo haber tomado posesión del cargo de Delegado provincial de la Caja de Subsidios Familiares.

Damos la enhorabuena al señor Cerro, deseándole toda clase de éxitos en su cargo y le ofrecemos gustos las columnas de este DIARIO para todo lo que redunde en beneficio del Centro que dirige.

### Necrológica

En Santo Domingo de Silos, donde residía desde hace algún tiempo, ha dejado de existir don Miguel Palazuelos, culto jefe de Ocinas militares que prestó sus servicios durante muchos años en las de la Academia de Intendencia.

A su viuda doña Adela García, hijos y distinguida familia enviamos el testimonio de nuestro más sincero pésame.

### Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento en Madrid de don Abelardo Merino, y de don Manas Arévalo, industrial que fué de esta capital, que murió en la misma.

También hace años que finó don José Vega Galán, que dió su vida por Dios y por España en el frente de combate.

Por el eterno descanso de su alma se ha celebrado un funeral en la parroquia de Santiago al que han asistido buen número de personas.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

Se venden huevos para incubar raza Leg orn blanca.

Travesía de San Andrés, núm. 3  
ROGELIO JIMENEZ

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Sección Femenina

Según órdenes recibidas de la Delegación Nacional el presente año se comenzará a formar el profesorado para las diversas escuelas, y existiendo en Sección Femenina un número crecido de camaradas que por sus títulos universitarios o académicos pueden ser de gran utilidad y provecho, el Departamento provincial de personal ha creado una Secretaría encargada de esto.

Todas las camaradas que posean algún título deberán pasarse por esta Sección Femenina sita en Avenida de Portugal, 33, al objeto de rellenar la ficha que se ha creado para tal fin antes del día 30 del presente mes.

Terminado este plazo se considerarán nulas todas las solicitudes que se reciban.

La jefe del Departamento provincial de personal.

SE VENDE automóvil Ford 8 cilindros, 7 plazas 4 puertas, seminuevo. Razón, Taller de Soldadura Autógena, calle del Tostado.

## Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila

Esta Entidad saca a concurso-oposición, una plaza de auxiliar de intervención dotada con el sueldo anual de 3.600 pesetas, cuyas condiciones y programa se han publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia, fecha 3 del actual, núm. 76, pudiendo también los interesados tomar datos en las oficinas del establecimiento, todos los días laborales de 10 a 13.

El presidente,  
A. José Sánchez Díaz.

## Juan Paradinas Pérez

PARMACEUTICO  
ANALISIS CLINICOS  
Plaza de Santa Teresa, 3. Farmacia.  
Teléfono 120. Avila.

## GOBIERNO CIVIL DE AVILA

### Secretaría de Orden Público

Se interesa que se pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconducto de seis meses los señores siguientes:

Don Ernesto Pérez Mosso-Pérez, don Pablo Martín Jiménez, don José Batlle Drudis y Eleuteria Rodríguez García.

SE COMPRA molino de mano para granos. Informarán en esta administración.

### «Haz»

Hemos recibido la interesante Revista Nacional del S. E. U., «Haz» correspondiente al mes de marzo pasado. Inserta en sus páginas, ilustradas con bellísimas fotografías, valiosos trabajos sobre educación, arte, industria, deporte y demás aspectos de las variadas actividades estudiantiles.

La Revista tiene una presentación elegante y artística inmejorable.

### Registro civil

Día 5 de abril.  
No hubo inscripciones.

SE OFRECE ama de cría para casa de los padres. Razón: Luisa Rafius, en Naval Moral (Avila).

## FEDERICO ARANGÜENA MEDICO

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Medicina en general  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Duque de Alba núm. 10

## CONFERENCIAS DE HISPANIDAD

«Destinos de España». Con este tema se ha cerrado este ciclo de conferencias que tanto interés ha despertado entre los avilenses. Fué don Celestino Minguela el que con su palabra vibrante y emocionada, después de hacernos vivir por unos momentos ese ansia imperial que guió nuestros destinos en lo universal, hizo aboear para nosotros los futuros destinos de España.

Nos sería imposible dar cabida en tan pocas líneas al discurso pronunciado por el señor Minguela, sería una mutilación que nunca se nos perdonaría. Sólo intentamos hacer un resumen del exaltado discurso para que su difusión no quede cortada por nosotros.

Con gesto evocativo, y después de ser acogido por el público con una salva de aplausos, comienza su disertación. Hace notar la humorística escena que se desarrolla en Hamlet, y nos muestra esto para darnos idea de lo que significa hablar sobre este tema. Quisiera hablar—expresa—como ficha, que en arco tenso va a lanzarse rauda a los destinos de España. Yo no puedo ser profeta—dice—venimos aquí a compartir como hermanos y a repartirnos el pan de la cultura. Nos explica cómo España fué imperial mientras no traidió a sus orígenes genéticos, y cómo la gloria del pasado no es un punto muerto, sino que es como un ariete viril que nos lanza hacia nuestro destino.

El señor Minguela hace una breve apología de las edades históricas de España y nos introduce en la Edad Moderna. Aquella edad—manifiesta el orador—en que siempre Dios y Patria, Patria y Dios, fueron los ideales más altos; y junto a Lepanto... Trento... Misicós... siglo de oro de nuestra literatura.

Esio es la Hispanidad—resalta—Catolicidad de Imperio, Imperio con fragua de Católico, Catolicidad hecha con alma de Imperio.

A España—continúa—la nacen alas de Imperio, y surgen de su suelo timoneles que van a moverla. Hace deslizar figuras excelsas: Isabel, que por encima de reina sabe ser mujer y santa; el Rey Fernando, político sagaz; el César Carlos, que siendo Emperador único prefiere ajustarse a las normas de Catolicidad; y a Felipe II, que no supo ser más que ser español, que es decir católico y que tenía los odios de los enemigos de España, de Cristo y de la Cruz. Monarca seco porque es castellano, pero que va impulsado por un corazón que se desborda para los demás. (Ovación).

Después, nada, desolación y miseria...

En el suelo de España se oye el grito de guerra, de juventud y de patria, «Salvemos a España» y si un César hizo el Imperio otro César le ha sacado a punta de lanza de las cenizas en que estaba sumido.

Define el nacionalismo al estilo de José Antonio y nos manifiesta que es algo incomprensible que se lleva en el alma y no se puede expresar.

Exalta a la familia como a la célula de la Patria y rango del Imperio y que resurge con él bajo signos de flechas y yugos.

El Imperio—dice—es obra de poetas, de monjes y de soldados. Hace resaltar cómo nuestro Imperio es de espíritu y cómo por eso tenemos ansias imperiales. Por eso la sangre española busca nuevos destinos y misiones que habrán de lograrse porque los españoles lo deseamos. A esa sed imperial—dice—hemos de atenernos en el futuro, y aunque aquella pandilla de descasiados quiso orientar en otro sentido nuestro rumbo, nosotros restauraremos un Imperio de luz y cátedra, de fe y alegría.

Nuestro Imperio—dice—tiene sed de arena; un día los hijos del Is'am, cruzaron como un látigo la faz de nuestra España, hoy un Caudillo los guía y están con nosotros, con Franco, y han luchado por nuestra liber-

tad, algún día con ellos forjaremos un Imperio.

Hizo notar la dura misión que pesa sobre la juventud. La conjunción a tres lemas: Poder saber y amor—dice el señor Minguela—encarnados en Roma, Grecia y Jerusalén, deben volver a renacer y han de ser la suprema aspiración de España.

Un día Don Quijote quiso volar en Clavileño hasta la conjunción de estas tres conquistas, pero Clavileño estaba atado con cadenas; vosotros, jóvenes de A. C., si es preciso romperéis esas cadenas que le sujetan y os lanzaréis en vuelo apoteósico a clavar vuestra lanza en esas tres virtudes.

Y vosotros, que sois los hijos de los que crearon hijos para América; vosotros, o sois traidores a vuestro Dios, o buscaréis estas tres virtudes, y entonces podréis decir con Javier:

.....  
venci, Señor, con ahinco.  
Me diste cinco talentos  
y te devuelvo otros cinco.

Con un atronador aplauso fue acogido el final de la conferencia del señor Minguela, que fué muy felicitado.

El acto fué presidido por el excelentísimo señor Obispo y autoridades avilenses.

Nuestra más cordial felicitación al señor Minguela y a todos los oradores que han intervenido en estas brillantes conferencias.

Se finalizó el acto con la interpretación del Himno Nacional por la competente orquesta que ha actuado en días anteriores.

De la Ac. R. S.

Se dan vueltas trajes de caballero, especialidad en gabanes y gabardinas.

Onésimo Redondo n.º 3, 2.º izquierda. (Antes Hotel Vasco).

## DENUNCIAS

### Por infracción del Código de Circulación

La Guardia Civil de Mombeltrán ha denunciado al vecino de Hoyos del Espino, Claudio Chamorro; la de Fontiveros a Calixto González García, de Chaherreros y al vecino de Madrid, José Inestal Sánchez; la de El Tiemblo a Francisco González Herrera, de Hocesjada.

### Por infracción de la Ley de Caza

La Guardia Civil de Cabezas del Villar ha denunciado al vecino del mismo pueblo, Aniceto Andrés Sánchez.

### Por infracción de la Ley de Abastos

La Guardia Civil de Mombeltrán ha denunciado e intervenido 3.000 kilos de patatas a la vecina de San Martín de Valdeiglesias (Madrid) Daniela García Lastras, por transportarlas con guía falsa.

SE VENDE jardinera en buen uso con guarniciones para un caballo y para dos. Para tratar, con Abundio Sánchez, en Pozanco.

## Una paloma en la Audiencia Pontificia

### De la Ciudad del Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO.—El Santo Padre ha recibido en Audiencia colectiva, en el Aula de las Bendiciones, a varios miles de peregrinos entre los cuales se encontraban ochocientos matrimonios.

El Santo Padre dirigió la palabra a los recién casados a los que dijo «Si son necesarias tres notas para fijar con sus acordes la tonalidad de una composición musical, la canción de la primavera podría resumirse para el cristiano en tres notas cuya armonía hace a su alma acorde con Dios mismo, la Fe, la Esperanza

## Ministerio de la Gobernación

Los Ayuntamientos adoptarán medidas que garanticen el respecto a los lugares donde reposan las víctimas de la revolución marxista

Hoy publica el «Boletín Oficial del Estado» la siguiente importante orden del ministerio de la Gobernación:

«La diversidad de los lugares donde la saña marxista conducía a sus víctimas para darles muerte ha motivado la existencia, en muchos términos municipales de los que padecieron la dominación roja, de sitios varfos en que yacen restos humanos que, al no haber sido posible su identificación, no han acudido hasta la fecha los familiares para su traslado al cementerio.

El homenaje debido a nuestros mártires exige que, hasta tanto puedan ser recogidos dichos restos en el panteón de los Caídos, se adopten, con carácter provisional, medidas que aseguren el respeto a los expresados lugares, convirtiéndolos en tierra sagrada, bajo el cuidado de los Ayuntamientos.

Por ello este ministerio ha dispuesto.

Artículo 1.º Con el fin de evitar posibles profanaciones y de guardar el respeto debido a los restos sagrados de los mártires de nuestra Cruzada, los Ayuntamientos acotarán y cerrarán, de modo provisional, pero que reúna las precisas garantías de seguridad, aquellos lugares donde conste de manera cierta que yacen restos de personas asesinadas por los rojos, que no han sido identificadas o reclamadas por sus familiares.

Art. 2.º Acotado el lugar, la Corporación solicitará de la correspondiente autoridad eclesiástica que se le conceda el carácter de tierra sagrada de la misma forma que si se tratase de un nuevo cementerio municipal.

Art. 3.º En el caso de que el número de Caídos sea muy reducido, el Ayuntamiento acordará y verificará su traslado a otra parcela designada para este exclusivo objeto en el cementerio más próximo, haciéndolo enterrar en ella con la debida reverencia.

Art. 4.º Dada la piadosa finalidad de que se trata, los propietarios de los terrenos en que sea preciso acotar aquella zona, cuando éstos sean de propiedad particular, vendrán obligados a permitir el uso provisional que se señala por la presente orden, sin derecho a indemnización ni reclamación alguna.

Art. 5.º Los Ayuntamientos darán cuenta a los gobernadores civiles, en el término de ocho días, de haber iniciado las obras para el cumplimiento de lo que se ordena en la presente disposición.—Serrano Súñer.»

y la Caridad en la canción de la primavera del cristiano, que es, sobre todo, un himno de amor, e incltó a los recién casados a escuchar su propio corazón y a oír en este cantar el himno generoso y desinteresado que llega hasta la donación total de sí mismo y que solo podrá verse satisfecho cuando lo sanciona una promesa sagrada y cuando se comparte sin reservas ni revocaciones a semejanza del don de uno mismo a Dios.

Durante esta audiencia se ha registrado un hecho curioso, que ha dado lugar a animados comentarios.

Cuando Pio XII ocupó su trono en ella por una ventana que se encontraba abierta una paloma que fué a posarse sobre el baldaquino, sobre el cual se encontraba el Pontífice.

La paloma, de inmaculada blancura, permaneció allí hasta que el Santo Padre dió su bendición a los peregrinos y volvió a salir por la misma ventana, cuando Pio XII abandonaba la sala de audiencia para regresar a sus habitaciones particulares.